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欢乐祥和的国庆中秋双
节过后，党的十九大召开
在即。连日来，记者在湖
南各地走访发现，全省各
界妇女群众欢欣鼓舞、倍
感振奋，表示要以饱满的
热情和昂扬的精神，以优
异的成绩迎接党的十九大
胜利召开。

解晓艳告诉记者，十八大

以来，她所在的衡变电气分公

司的规模和利润都得到了飞速

发展，并且成功由单一的制造

者转型为多类型的制造服务商。

她感受最深的变化之一，

就是十八大以来更加清廉的党

风和政风，“跟政府打交道时

能够明显感觉到，现在办事效

率更高，态度更好，政府的服

务意识在不断增强”。

解晓艳更坦言，从 2015 年

开始，以去产能、去库存、去

杠杆、降成本、补短板为重点

的供给侧结构性改革，更是为

像特变电工这样注重社会责任

的大型企业提供了很好的发展

机会，“供给侧改革将很多落后

产能淘汰出局，也促使我们企

业内部产生变化和创新，积极

往新兴领域、创新领域方向发

展，创造了新的经济增长点”。

对于即将召开的十九大，作

为大型工业企业高管的解晓艳

充满信心和期待，“国家的稳定

和强大，是经济发展最好的支

撑。”解晓艳说，我国的变压器

技术，其实与我国的高铁技术

一样，走在世界前列，公司积极

践行国家“一带一路”倡议，在

美国、俄罗斯、巴西、蒙古、吉

尔吉斯斯坦、巴基斯坦等六十

余个国家和地区都有建设项目，

“希望国家越来越强大，让我们

的制造业，我们的‘中国创造’，

随‘一带一路’的机会走得更远。”

一幅幅花好月圆的大红剪纸，

一张张童真稚嫩的脸。10月8日，

在溆浦小江口学校，拄着双拐的

溆浦县志愿者协会会长罗文英正

在教学校里的留守儿童剪纸。作

为溆浦县巾帼志愿者带头人，罗

文英告诉记者，十八大以来的 5

年，正是溆浦县志愿者协会成立

到壮大的 5 年。协会从最初的

不到 30 名会员，发展到现在的

1086 名志愿者，筹集善款 400

多万元，帮助困难群众和失学儿

童 1000 多人，开展社区志愿服

务1000 余次。罗文英本人也被

评为省优秀志愿者、最美志愿者。

作为公益志愿者，罗文英对即将

召开的十九大充满期待。她希望

党中央能够出台公益组织管理和

服务方面的相关政策和措施，让

愿意参与公益事业的志愿者越来

越多，更好地提升社会资源整合

利用效益，提升社会组织的主体

热情和专业知识，从而吸引更多

的社会组织参与进来。

■养老

10 月 8日，长假最后一天。

湘潭韶山市银田镇华南村一派喜

庆祥和，村民们早早来到长田学

校，一场名为“迎接党的十九大，

喜看银田这五年”文艺汇演正在

这里展开。

“这几年，咱们这儿的日子

是越来越好过啦，中央的惠农政

策越来越多，也越来越好，大家

的生活也越过越红火。”沈碧霞

说，两个月前，她就和姐妹们商

量，要在国庆中秋双节期间、十

九大盛会召开之前办一场文艺汇

演，结果获得了大家的一致响应，

“用我们银田女性自己的方式和

我们自己的文艺节目，表达我们

对党、对国家、对家乡的感情”！

铿锵的锣鼓敲起来，热情的

龙灯舞起来，歌曲演唱、花鼓戏、

广场舞、民族舞……丰富多彩的

节目博得了村民们的热烈欢呼和

阵阵掌声。

“党的十八大以来，各项惠

民政策一个接一个的落实，村

里的困难群众越来越少，喝酒打

架的人越来越少，一心一意搞发

展的人越来越多。姐妹们经常

搞文艺活动，老百姓也越来越讲

文明、爱卫生。我们党员群众经

常在一起议论，特别期待十九大

的胜利召开。我们希望党的十九

大召开后，党和国家能继续加大

惠民政策的力度，尤其是农村养

老政策的力度，让农村的老年人

群体生活比现在还要好。”沈碧

霞说。

人物：湘潭韶山市银田镇华南村妇联主席沈碧霞   期盼：党和国家继续加大农村养老政策力度

■健康
人物：长沙市卫生与计生委员会副主任刘激扬   期盼：为人民群众提供更好的卫生与健康服务

“打一个电话就有家庭医生

上门服务，现在看病是越来越方

便了！”10月 9日，家住长沙市

天心区芙蓉南路社区的周孝清老

人预约的家庭医生上门，为他检

查身体，还拉家常聊养生，关系

就像一家人。

长沙市卫生与计生委员会副

主任刘激扬告诉记者，签约家

庭医生只是我国新医改进程中

推进分级诊疗制度的一个重要

手段。党的十八大以来，中国新

医改成绩斐然，已建起一张世界

上规模最大的基本医疗保障网，

覆盖率达 98%，惠及 13 亿人。

“习近平总书记在全国卫生与

健康大会上强调：‘没有全民健康，

就没有全面小康。要把人民健康

放在优先发展的战略地位。’”刘

激扬说，她希望十九大之后，党

和政府能够更加重视医疗卫生事

业发展，“希望经费投入更大，管

理更加科学，为人民群众提供更

好的卫生与健康服务”。

■创业
人物：邵阳市隆回县司门前镇湴塘村手工编织协会会长刘琳   期盼：出台更多支持妇女创业创新的政策

毛线包、毛线围巾、手工花、

串珠中国结、小挂件……各式手

工编织成品摆满了邵阳市隆回县

司门前镇湴塘村手工编织协会的

办公室。10月8日，湴塘村手工

编织协会会长刘琳来到办公室，

整理好当天收到的订单后，适量

分配给了其他编织女工。隔壁工

作间，6 名编织女工正在有说有

笑地勾着线。

隆回县司门前镇湴塘村是湖

南省妇联的扶贫工作联系点。近

年来，省妇联党组先后委派三

批扶贫队来到湴塘村，培育和推

动该村产业发展。为调动广大村

民脱贫致富的内在动力，先后建

立了种植合作社、加工合作社和

手工编织协会等经济组织，引导

村民栽种了160 亩黄桃和冬枣，

开发本地特色产品猪血丸子、开

展手工编织培训和生产。刘琳告

诉记者，刚开始时，手工编织协

会的会员只有湴塘村的 22 名留

守妇女，后来，越来越多的妇女

加入其中，目前已有80多名会员，

覆盖到了整个司门前镇。

“是十八大的春风和习总书记

‘精准扶贫’的理念，让我们这

个贫困村变了样。现在十九大即

将召开，我相信，我们村会有更

大的发展。”刘琳说，在省妇联

扶贫工作队的帮助下，协会正打

造自己的品牌——“湴塘姐妹花”，

“希望十九大能够在妇女创业创

新和‘互联网 +’方面，出台更

多更好的政策，让我们的手工编

织协会走得更远，也让越来越

多的留在农村的女性创业就业、

脱贫解困，过上幸福生活”。

■公益
人物：怀化市溆浦县志愿者协会会长罗文英    期盼：愿越来越多志愿者参与到公益事业中

■脱贫
人物：湘西州花垣县十八洞村苗绣合作社理事长石顺莲
期盼：带着姐妹们把苗绣发扬光大

“2013 年习近平总书记来时，

问我们村子有什么困难，我说：

‘很困难，人均收入很低。’如

今要是总书记再来，我会非常自

豪地说：‘困难都过去了！’”10

月8日，看到步步高集团与十八

洞村共同打造的十八洞村山泉

水厂正式建成投产，村里的山泉

水能变成钱时，十八洞村老村支

书石顺莲高兴地对记者说。

这名 62 岁的老村支书退休

后，依然坚守在带领村民脱贫

致富的岗位上。她在自己家中

成立了十八洞村苗绣特产农民

专业合作社，发动村里的妇女

在农闲时制作苗绣和手工艺品。

通过花垣县妇联的“牵线搭桥”，

合作社订单直接与公司对接。

合作社还定期举行培训班，对

妇女进行苗绣等技艺培训。目

前，合作社有绣娘 35人，每人

利用农闲制作苗绣，每人每月

约获得1500 元的收入。

石顺莲说，五年来十八洞

最大的变化，就是村里脱了贫，

发展起了猕猴桃、养殖、旅游、

苗绣等产业，而且，村里那18

个相连的天然溶洞正在开发。

关于个人的发展，石顺莲说她

有一个小梦想：“等到十九大召

开，我也要开一个农家乐，虽

然现在本钱还差一点，但是现

在政策好，我可以借小额贷款，

再找亲戚朋友凑一些。”

而石顺莲更大的梦想，还是

她心爱的苗绣产业，“我想带领

姐妹们把苗绣发扬光大，把有这

门技艺的妇女都发动起来赚钱”。

■旅游
人物：张家界武陵源景区吴家峪门票站职工袁谋文
期盼：张家界的旅游产业发展得更好

8 天的小长假，对于全国

三八红旗手、省党代表、张家

界武陵源景区吴家峪门票站职

工袁谋文来说，却是最忙的时

候。以她名字命名的“袁谋文

党代表工作室”就在武陵源区

吴家峪门票站，给外籍客人找

英文地图，帮感冒生病的客人

拿药，为蒙蒙细雨中的游客送

上雨伞……整整一个上午，袁

谋文忙得脚不沾地。

“还好啦，现在老百姓出游

也比较理性，选择也多。”袁谋

文说，作为旅游从业者，十八大

以来她感受最深的就是社会稳

定，发展速度快，对于旅游业

的发展起到了很好的促进作用。

“期盼十九大之后国家更富

■经济
人物：特变电工衡阳变压器电气分公司常务副总经理解晓艳
期盼：国家强，企业才强

强，人民更富有。”袁谋文说，

希望党的十九大后，会继续在

发展全域旅游、脱贫攻坚方面

加大力度，指引张家界的旅游

产业发展得更好。

在石顺莲的带动下，十八洞村的妇女们纷纷重拾绣花针。

从事旅游服务一线工作 24 年
的袁谋文，被誉为张家界旅游工作
形象的窗口、名片。

这湘有礼：砥砺奋进结硕果
且看今朝：湘女喜迎十九大


